

Viviana Candía

Murió el 8 de junio, pero el nombre de Luis Cordero Barrera fundador de la UDI y de la Universidad San Sebastián (USS), reapareció este fin de semana como la persona que en 2022 aprobó subir a \$17 millones el sueldo de Marcela Cubillos en esa casa de estudios.

Así lo señala El Mercurio, uno de los dueños de la USS, Alejandro Pérez: "En ese nivel superior fue el presidente, que en ese momento era Luis Cordero, actualmente fallecido". Cubillos también lo mencionó, pero como la persona que la llevó a trabajar a la USS: "Fui muy cercana siempre a Lucho Cordero, quien era hasta su fallecimiento el presidente de la junta directiva de la universidad. Y cuando salí del Gobierno, a fines de febrero del 2020, me llama en marzo para que me incorporara y yo ya había aceptado ser directora ejecutiva de Libertad y Desarrollo. Entonces me dice, 'a lo mejor puedes hacer algunas clases', y ahí partí mi relación con la universidad, que duró cinco años, hasta agosto", contó Cubillos el sábado.

¿Quién era Cordero? Dio pocas entrevistas en su vida. En La Nación, en 2002, recordó que fue Jaime Guzmán su principal mentor: "Sin Jaime no hubiese existido la política en mi vida, porque nunca estuvo en mis planes". Con él fundó la UDI, además de Sergio Fernández, Javier Leturia, Guillermo Elton y Pablo Longueira. Asimismo, fue el encargado de redactar la declaración de principios del partido, junto a Jovino Novoa y Andrés Chadwick. Más tarde, creó el Departamento Poblacional de la UDI, junto al exministro Pablo Longueira.

El único intento que tuvo por participar de manera más pública en política fue en 1989, cuando postuló a Cámara de Diputados por el distrito Conchalí, Renca y

Luis Cordero Barrera

El dogmático exUDI que habría visado el millonario sueldo de Cubillos

Fue fundador de la UDI -a la que renunció en 2008- y presidente del consejo directivo de la USS. Murió en junio pasado.



Huechuraba: logró el 19,87% de los votos.

En paralelo a su trabajo en la UDI, fue prorector de la U. Andrés Bello y luego, en 2007 se incorporó junto a otros inversores a la USS, llegando a ejercer su presidencia.

Si bien se alejó paulatinamente del partido, en 2008 renunció: "Lo que finalmente gatilló mi renuncia fue que no se le haya dado la oportunidad de competir por la alcaldía de Las Condes a Ernesto Silva Méndez, porque me pareció un signo de que se estaba postergando en forma injusta a gente demasiado valiosa y que no estábamos cumpliendo con una de las razones fundamentales para lo que se creó la UDI y que es darle oportunidades de participación en política a las nuevas generaciones. Este no era un partido electoralista, sino una escuela para formar gente en el servicio público. Más allá de eso, yo no le asigno ninguna gravedad a mi renuncia", argumentó a revista Capital en ese entonces.

En todo caso, Alejandro Pérez descartó intencionalidad de favorecer económicamente a un sector en las decisiones de la USS: "Entre los socios claramente no hay una predominancia política hacia ningún sector. Es obvio que Luis Cordero, fallecido, simpatizaba mucho más con el sector de derecha, pero la mayoría está cargado muy al centro. Parte centroizquierda, parte centroderecha, parte con total prescindencia política como el caso mío".

"Creo que Luis Cordero, a diferencia de otros directores o socios, tenía un perfil más involucrado en la sociedad y tuvo un pasado político que es conocido. Eso se notaba en su relación con los alumnos, que era una persona muy querida, con las familias de los alumnos, con los sectores académicos y con su preocupación por lo que hacía la universidad en temas no puramente académicos, por ejemplo, vinculación con el medio", agregó.